

## СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП,  
2019. - № 2. - 282 с.

### Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

### Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Ибрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Владимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзяньбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацышен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Иванов Александр Гаврилович – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович - доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАХ, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна - доктор исторических наук (Новосибирск)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллакаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Рау Иоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Соловей Юрий Петрович – доктор юридических наук, профессор (Омск)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Яковлев Александр Иванович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

## MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH  
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2019. - № 2. - 282 P.

### **Editor-in-chief:**

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

### **Board of editors:**

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir - Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail - Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynischeva Anna - Doctor of History (Novosibirsk)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ozby, Rahmi Deniz - Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes - Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria - Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Solovey, Yuri – Doctor of Law, Professor (Omsk)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

Yakovlev, Alexander – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern scientific thought»

Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

## СОДЕРЖАНИЕ

Содержание	3
<b>ИСТОРИЯ</b>	
<i>Беленов Н.В.</i> Этническая история и топонимия мокша-мордовского населения Самарской Луки	6
<i>Яковлев А.И.</i> Идеология Священного Союза во внешней и внутренней политике России первой четверти XIX в.	11
<i>Александрова И.Н., Григорова В.А., Ованесян И.Г.</i> К вопросу об эволюции ценностей мелких товаропроизводителей Центрального Черноземья в пореформенный период: традиция и новые черты	27
<i>Кантимирова Р.И.</i> Борьба с пожарами в имперской России (на материалах Уфимской губернии второй половины 1870-х гг.)	32
<i>Кускашев Д.В.</i> Проблемы осуществления хозяйственных полномочий городского самоуправления Енисейской губернии во второй половине XIX века	38
<i>Красивская В.Н.</i> Исторический опыт взаимодействия российских промышленников и государственных структур в сфере развития нефтяной отрасли на рубеже XIX-XX вв.	42
<i>Гришакова Л.В., Шмакова Н.Н.</i> «Продовольственный вопрос» в современной историографии Первой мировой войны	47
<i>Медведева Н.Н.</i> Эсеры и Бурятский национальный комитет в 1917 году	53
<i>Добрякова Н.А., Донин А.Я., Лобанов В.Б.</i> Антибольшевистские силы Терско-Дагестанского региона в период Гражданской войны 1917-1920 гг.	58
<i>Долгиева М.Б.</i> Долаковское сражение в истории Гражданской войны на Северном Кавказе	67
<i>Лобанов В.Б., Артемьев А.С.</i> Владикавказский съезд горских народов Северного Кавказа в мае 1917 г.	73
<i>Номогоева В.В.</i> Всеобуч в Бурятии: проблемы реализации в 1920-1930-е гг.	77
<i>Чжао Х.</i> Китайские общественные организации на Дальнем Востоке России (1920-1930 гг.)	83
<i>Федорова А.В.</i> Палачи и жертвы: политический террор 1937-1938 гг. в Оренбуржье	90
<i>Ярмолич Ф.К.</i> Художественная самодеятельность в Ленинграде 1950-х – начала 1960-х гг.	97
<i>Батурин С.П., Девяткин Г.Т., Сигарева Е.В.</i> Из опыта активизации общественной активности рабочих Западной Сибири в 1960-е годы	102
<i>Назарова О.В.</i> Краеведческая деятельность Бориса Степановича Лащилина в пространстве сохранения историко-культурного наследия Нижнего Поволжья	107
<i>Турицын И.В., Рау И.</i> Тайвань во внешнеполитической стратегии КНР: исторические условия возникновения и трудности решения проблемы	116
<i>Алыев Р.А.</i> Из истории воздействия химической промышленности Сумгаита на экологическую ситуацию (конец 80-х годов XX в.)	144
<i>Юматов К.В., Самутина О.С.</i> Роль партийно-государственной прессы автономий Советских республик Закавказья в формировании этнополитических конфликтов (на примере газет «Советский Карабах» и «Советская Абхазия»)	149
<i>Давыдов С.Г.</i> Национал-социалистическое течение в неинституциональном молодежном движении России: история и современность	155
<i>Чэнь В.</i> Китайские студенты в России: историческая ретроспектива и современное состояние проблемы	161
<i>Шмакова Н.Н., Гришакова Л.В.</i> Реализация концепции экономического развития Китая «Один пояс – один путь»: риски КНР	169
<i>Мехтизаде Г.З.</i> Влияние проекта ТРАСЕКА на расширение региональных и международных отношений Азербайджанской Республики	174
<i>Ализаде И.Г.</i> «Контракт века» 1994 г. и его влияние на внешнюю политику Азербайджанской Республики	180
<i>Ахмедов Т.А.</i> Российско-курдистанские отношения в 2000–2018 годах	188

<i>Омельченко Е.А.</i> Российская Федерация в контексте миграционных процессов: проблема интеграции иноэтничных мигрантов	194
<i>Горлова Н.И.</i> Реставрационное добровольческое движение в контексте современной истории	201
<i>Дворянкин О.А., Овчинский А.С.</i> Мировые цивилизации - жизнь между правдой и ложью	209

## ЭКОНОМИКА

<i>Рау И., Симонян Г.А.</i> Китай - Россия: отношения развивающегося стратегического сотрудничества	215
<i>Сарян А.А.</i> Приоритеты развития регионального и муниципального туризма в современной России	224
<i>Тимиргалеева Р.Р., Гришин И.Ю.</i> Формирование и реализация стратегии цифровой трансформации бизнеса	231
<b>ПРЕДСТАВЛЯЕМ УЧЕНЫХ ПРОВИНЦИИ ХЭЙЛУНЦЗЯН (КНР)</b>	
<i>Чжан Мэй.</i> Современное состояние и прогноз перспектив торгово-экономического сотрудничества провинции Хэйлунцзян с Россией	237
<i>Сонг Линлин.</i> К 40-й годовщине политики реформ и открытости: тенденции развития туризма в провинции Хэйлунцзян	242
<i>Сун Це.</i> 40-я годовщина политики реформ и открытости: современное сельское хозяйство провинции Хэйлунцзян становится национальной моделью	249

## ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

<i>Бондарь О.О., Макаренко А.И.</i> Органы местной власти накануне распада СССР: правовой аспект	257
<i>Скачко А.В.</i> Типичные следственные ситуации и версии первоначального этапа расследования контрабанды наркотических средств (229.1 УК РФ), совершаемой с использованием глобальной сети Интернет	260
<i>Введенская О.Ю.</i> Типичная обстановка незаконной организации и проведения азартных игр с использованием глобальной сети Интернет	264
<i>Яковенко Н.А.</i> Проблемы систематизации трудового законодательства субъектов Российской Федерации	268
<i>Коршакова К.В., Иванченко С.В.</i> К вопросу о характере связей, существующих в системе принципов гражданского процессуального права	274
<i>Коршакова К.В., Томбулова Е.Г.</i> Тенденции реализации альтернативных процедур в судах в аспекте Концепции единого кодекса Гражданского судопроизводства	278

## CONTENTS

Contents	3
<b>HISTORY</b>	
<i>Belenov, N.V.</i> Ethnic history and toponymy of Moksha-Mordovian population of Samara Bend	6
<i>Yakovlev, A.I.</i> The ideology of the Holy Alliance in the foreign and internal policy of Russia in the first quarter of the XIX century	11
<i>Alexandrova, I.N., Grigorova, V.A., Ovanesyan, I.G.</i> To the question of the evolution of value of the small commodity producers of the Central Chernozem region in the post-former period: tradition and new features	27
<i>Kantimirova, R.I.</i> Fires fighting in imperial Russia (based on the materials of the Ufa province of the second half of the 1870-ies)	32
<i>Kuskashev, D.V.</i> Problems of implementation of the management powers of municipal self-government of the Yenisei province in the second half of the XIX century	38
<i>Krasivskaya, V.N.</i> Historical experience of interaction of the Russian industrialists and state institutions in the sphere of development of the oil industry at a boundary of the XIX-XX centuries	42
<i>Grishakova, L.V., Shmakova, N.N.</i> «The food question» in modern historiography of the World war I	47

<i>Medvedeva, N.N.</i> The social rs and the Buryat national committee in 1917	53
<i>Dobryakova, N.A., Donin, A.Ya., Lobanov, V.B.</i> Antibolshevik forces of the Tersko-Dagestan region during the Civil war 1917-1920	58
<i>Dolgieva, M.B.</i> The Dolakovo battle in the history of the Civil war in the North Caucasus	67
<i>Lobanov, V.B., Artemyev, A.S.</i> Vladikavkaz's congress of mountain peoples of the Northern Caucasus in May 1917	73
<i>Nomogoeva, V.V.</i> The universal training in Buryatia: the problems of realization in the 1920 – 1930-ies	77
<i>Zhao, Huiqing.</i> Chinese public organizations in the Far East of Russia (1920-1930)	83
<i>Fedorova, A.V.</i> The executioners and the victims: political terror in 1937-1938-ies in Orenburg region	90
<i>Yarmolich, F.K.</i> Amateur theatre in Leningrad in the 1950 - early 1960-ies	97
<i>Baturin, S.P., Devyatkin, G.T., Sigareva, E.V.</i> From the experience of activization of the public activity of workers in Western Siberia in the 1960–ies	102
<i>Nazarova, O.V.</i> Regional activity of Boris Lashchilin in the space of preserving the historical-cultural heritage of the lower Volga region	107
<i>Turitsyn, I.V., Rau, I.</i> Taiwan in the foreign policy strategy of the People's Republic of China: historical conditions of emergence and difficulties of solution the problem	116
<i>Aliyev, R.A.</i> From the history of impact of Sumgayit chemical industry on ecological situation (the end of the 80s of the XX century)	144
<i>Yumatov, K.V., Samutina, O.S.</i> The role of party-governmental press of autonomy of the Soviet republic of the Transcaucasia in the formation of ethnopolitical conflicts (on the example of the newspaper "Soviet Karabakh" and "Soviet Abkhazia")	149
<i>Davydov, S.G.</i> National-socialist flow in the non-institutional youth movement of Russia: history and modernity	155
<i>Chen W.</i> Chinese students in Russia: a historical retrospective and modern condition of the problem	161
<i>Shmakova, N.N., Grishakova, L.V.</i> The implementation of the concept of economic development of China "One belt - one road": the risks of China	169
<i>Mehdzade, G.Z.</i> Impact of the TRACECA project on the expansion of regional and international relations of the Republic of Azerbaijan	174
<i>Alizade, I.G.</i> "Contract of the century" 1994 and its impact on the foreign policy of the Azerbaijan Republic	180
<i>Akhmedov, T.A.</i> Russian-Kurdish relations in the 2000–2018-ies	188
<i>Omelchenko, E.A.</i> Russian Federation in the context of migration processes: problem of integration of other-ethnic migrants	194
<i>Gorlova, N.I.</i> Restoration voluntary movement in the context of modern historye	201
<i>Dvoryankin, O.A., Ovtchinsky, A.S.</i> The World civilizations – the living between the true and the lie	209

## ECONOMICS

<i>Rau, J., Simonyan, G.A.</i> China - Russia: relations of deloveping strategic cooperation	215
<i>Saryan, A.A.</i> Priorities of development of regional and municipal tourism in modern Russia	224
<i>Timirgaleeva, R.R., Grishin, I.Yu.</i> Formation and implementation of the strategy of digital transformation of business	231

### WE REPRESENT HEILONGJIANG PROVINCE SCIENTISTS (CHINA)

<i>Zhang, May.</i> Modern condition and forecast of the prospects of trade-economic cooperation of Heilongjiang province with Russia	237
<i>Song, Linlin.</i> To the 40th anniversary of reform and opening up: the orientation evolution and trends of tourism development in the Heilongjiang province	242
<i>Sun, Ce.</i> The 40th anniversary of reform and opening up: heilongjiang modern agriculture becoming a national model relying on Heilongjiang reclamation area	249

## JURISPRUDENCE

<i>Bondar, O.O., Makarenko, A.I.,</i> Local government on the eve of decay of USSR: legal aspect	257
<i>Skachko, A.V.</i> Typical investigative situations, and versions of the initial stage of investigation of the smuggling of narcotic drugs (229.1 of the CC RF) committed with usage of the global network Internet	260
<i>Vvedenskaya, O.Yu.</i> The typical situation of illegal organization and conduct of gambling with the use of the global network Internet	264
<i>Jakovenko, N.A.</i> Problems of systematization of labor legislation of subjects of the Russian Federation	268
<i>Korshakova, K.V., Ivanchenko, S.V.</i> To the question on the character of relations existing between the principles in the system of principles of civil processual law	274
<i>Korshakova, E.G., Tomblava, E.G.</i> Trends of implementation of alternative procedures in the courts in the aspect of the Concept of a single code of Civil proceedings	278